

Regional Este

Canelones
Lavalleja
Maldonado
Rocha
Treinta y Tres



Charlas de destete precoz en el marco del Proyecto con grupos de ganaderos del Este

El “Proyecto de Apoyo e Intercambio de experiencias para el uso de Tecnologías de Información en la Gestión de pequeños y medianos ganaderos” está siendo ejecutado por la regional Este del Plan Agropecuario (PA), con apoyo del Centro para el Desarrollo de Capital Humano de Chile (CENDEC) y financiado por la Agencia de Cooperación Internacional del Gobierno de CHILE (AGCI). Los grupos beneficiarios son Parao, Zapicán, Isla Patrulla, Ruta 109, Minas, Velázquez, Quebracho-Tres Islas.



Foto: Plan Agropecuario

Culminada la primer fase en donde se generó entre otras cosas un software de gestión, se capacitó en informática a los productores y se realizó un viaje de trabajo a Chile con productores de los grupos; se evaluó la misma y se definió una segunda fase del proyecto.

Esta segunda fase incluye como aspecto central la ampliación del software de gestión agregándole aspectos impositivos y de trazabilidad. También, entre otras actividades, se preveía la realización de un relevamiento de demanda a los grupos participantes, para realizar charlas presenciales.

Es así que uno de los temas que surgió fue la suplementación en la cría y dentro de ella el destete precoz.

Como los grupos pertenecen a toda la zona Este, se definió repetir las charlas demandadas en tres localidades. En la Sociedad Fomento de Treinta y Tres se realizó el día 21 de enero, en la Sociedad Agropecuaria de Rocha fue el día 25 de enero y en la Sociedad Agropecuaria de Lavalleja fue el día 28 de enero.

La charla estuvo a cargo del director de la Regional Este, Ing. Agr. José Gayo y participaron 125 productores.

La zona Este ha tenido un verano muy variado con zonas donde llovió bien como Treinta y Tres y norte de Lavalleja y Rocha y otras con muy pocas lluvias como Maldonado y sur de Lavalleja y Rocha.

Por lo tanto, el tema destete precoz, era de actualidad y los grupos estuvieron de acuerdo de colaborar con la convocatoria y que las mismas fueran abiertas al público en general.

Algunos conceptos que se manejaron sobre el destete precoz en las charlas:

- Es una herramienta más de las que hay para manejar el rodeo de cría.
- Hay un efecto muy importante en vacas de 1er cría, vacas adultas que parieron en mal estado, vacas que parieron tarde o vacas de última cría.
- Puede usarse estructuralmente para mantener cargas altas o buenos procreos independientemente de las lluvias de verano.
- Debe tenerse en cuenta que el ter-



nero no es totalmente un rumiante y esto tiene implicancias nutricionales y sanitarias.

- La fecha del destete precoz debe ser lo antes posible para que los celos que presentarán las vacas sean durante el entore y lo más tarde posible para que los terneros no sean muy chicos.

- Si las pariciones son extendidas quizás deba hacerse más de un destete precoz. • Que hay una etapa de corral para que el ternero se olvide de la madre y aprenda a comer ración.

- Que en ese corral tiene que haber sombra y agua a voluntad y de calidad y no debe tener pasto ni ramas al alcance de de los terneros.

- Que los lotes no pueden ser muy grandes, ni con terneros desparejos

- Que tiene que existir un asesora-

miento sanitario pues debe generarse inmunidad previa en queratoconjuntivitis y clotridiosis y debe cuidarse a un animal al que se somete a un gran estrés.

- Que el personal debe ser tranquilo, observador y cuidadoso con los terneros.

- Que la ración debe ser palatable y de una marca con reputación y respaldo.

- Que no se debe innovar en muchos aspectos de la tecnología. Si los animales tienen un determinado desarrollo no debe probarse con destetes a pradera o con afrechillos porque puede hipotecarse el desarrollo futuro del animal.

- Que sí debe realizarse un plan de alimentación para cada caso particular. En función del objetivo de producción,

disponibilidad de pasturas y peso de los terneros debe definirse que tipo de ración, que cantidad de ración por ternero y cuantos días de suplementación.

- Los costos actuales para 90 días de suplementación al 1% del peso vivo serían de U\$S 30 considerando ración, infraestructura y sanidad.

Regional Este

Oficina en Treinta y Tres.

Dir.: Avelino Miranda 1149

Tel.: 04522111

este@planagropecuario.org.uy